



Análisis, reflexión y la interacción de los principales rubros locales fueron los elementos que marcaron el desarrollo del Encuentro Empresarial de O'Higgins, Eneo 2016. En su primera versión, esta instancia convocó a los representantes de la minería, el ámbito agrícola, vitivinícola, industrial y comercial para una conversación sobre el presente y futuro del desarrollo en la región. ¿Dónde estamos y hacia dónde vamos en materia del desenvolvimiento productivo? Con esas dos interrogantes se dio el punto de partida al Encuentro Empresarial de O'Higgins, evento que se instaura como el camino que invita a observar y profundizar en torno a las expectativas económicas de la zona.

El evento, que este 22 de noviembre en el Centro de Conferencias Sun Monticello convocó a más de 500 personas entre autoridades, empresarios, profesionales y académicos, abrió las puertas a una conversación multisectorial detallando las particularidades de las distintas industrias, representando desafíos y oportunidades de cara al 2030.

Organizado por Corporación Pro O'Higgins y la Sociedad de Fomento Fabril, Eneo 2016 abordó a través de dos paneles, el panorama y proyecciones del área minera y agroindustrial de O'Higgins y, por otra parte, los retos a los que se deberán enfrentar los sectores productivos característicos de la región.

“Ésta es la primera instancia que se crea a nivel local para reflexionar y proponernos cosas a futuro. Lo que vemos hoy en Eneo nos va a ocupar los próximos años. Estamos frente a problemáticas que afectan a la globalidad, también a Chile, pero específicamente lo que debemos levantar son grandes desafíos de los que hacemos cargo si queremos realmente tener una identidad regional, mejorar el empleo y la productividad”, señaló Tony

Gunckel, presidente de la Corporación Pro O'Higgins.

Para Hermann Von Mühlenbrock, presidente de Sofofa, este evento representa un nuevo impulso para apoyar el avance económico y la descentralización. “Estoy muy impresionado por la convocatoria (...) ojalá que este tipo de eventos se replique en más regiones. Si bien, éste es el primero de la sexta región, esperamos estar permanentemente abriendo encuentros como Eneo para escuchar la voz local y no solamente la voz de Santiago en materias productivas”, sentenció.

Eneo 2016: Visión del panorama económico empresarial Con las ponencias de destacados expositores y representantes del ámbito público y privado, el Encuentro Empresarial de O'Higgins, hizo repaso del escenario actual de la economía nacional y local y entregó la visión de lo que se espera hacia los próximos años. Una discusión que puso el acento en la vocación productiva regional y los desafíos venideros.

Para la ministra (s) de Economía, Natalia Piergentili, quien participó como conferencista, “la región de O'Higgins tiene grandes potencialidades, también enormes desafíos, pero este encuentro nos permite acercarnos y ver desde el Estado cómo podemos seguir avanzado en mejores políticas y, desde el empresariado, cómo juntos co-construimos región y país”.

Asimismo, el intendente de O'Higgins, Pablo Silva Amaya, destacó la importancia del encuentro para la región. “Es importantísimo reunir este nivel de expositores y a los empresarios de la región para discutir sobre el crecimiento de esta tierra. Estamos muy contentos por la iniciativa de Corporación Pro O'Higgins y Sofofa, y creemos que este camino indica que podemos conversar con el mundo privado”.

“Lo que hicimos en Eneo fue mirar desde la perspectiva de cada empresa y cada sector cómo se ven los desafíos hacia delante y son diversos. La minería, es una actividad que hace inversiones a muy largo plazo y en general la mirada que tenemos es que el valor del precio del cobre debiera mejorar en este ciclo de incertidumbre, algo que es tarea y materia de trabajo y discusión también entre todos los sectores”, indicó Octavio Araneda, Vicepresidente de Operaciones Centro Sur de Codelco.

José Guzmán, Gerente General de Agrosuper indicó que “La conclusión de este Eneo es que estamos en un encuentro donde se juntan distintos sectores de la región a hablar de las perspectivas y los desafíos comunes...

Hoy en día esta región es la gran exportadora de carne en el mundo que presenta tremendas oportunidades, especialmente, en Asia. Queremos optar a esas oportunidades y eso conlleva a un trabajo con toda la región”.

... Una discusión multisectorial

En el cierre del Encuentro Empresarial de O'Higgins, el debate sobre los desafíos sectoriales de cara al futuro, convocó a Recaredo Ossa, vicepresidente de la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA); a Ricardo Mewes, presidente de la Cámara Nacional de Comercio (CNC); a Pascual Veiga, presidente de la Sociedad de Proveedores Industriales de la Minería (Aprimin) y a Sebastián Bisquertt, presidente de la Asociación Viñas de Colchagua, quienes con sus intervenciones contribuyeron a dibujar el paisaje económico productivo de la Región mirando al 2030.

Una imagen que Eneo pretende revisar cada año, exponiendo los avances y sus aprendizajes, los nuevos desafíos y las tareas pendientes para O'Higgins.